

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan pendekatan penelitian

Jenis Penelitian ini adalah penelitian karya tulis *deskriptif* (*descriptive research*) dengan pendekatan kualitatif. Analisis secara kualitatif akan dipresentasikan secara deskriptif. Teknik pengumpulan datanya dilakukan dengan cara observasi, wawancara, dan dokumentasi, analisis data bersifat induktif, dan hasil penelitian kualitatif lebih menekankan makna daripada generalisasi.

Menurut Strauss dan Corbin pendekatan kualitatif atau penelitian kualitatif, adalah penelitian yang didalamnya diperoleh hasil yang tidak dapat dicapai menggunakan metode statistik atau metode kuantitatif (pengukuran) lainnya. Sedangkan menurut Bogdan dan Taylor penelitian kualitatif didefinisikan sebagai salah satu metode penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa ucapan atau tulisan dan perilaku orang-orang yang diamati (Leksono 2013, 59).

Pengumpulan data dari teori terdahulu serta menggunakan data yang didapat dari melakukan pengamatan secara langsung dengan mendatangi tempat yang diteliti untuk mendapatkan data-data yang diperlukan untuk

melakukan penelitian. Dalam hal ini peneliti berusaha untuk mengkaji lebih mendalam dengan cara mendeskripsikan bagaimana implikasi pembiayaan yang terjadi pada Bank Wakaf Mikro Al-Hijrah, sehingga akan terlihat dampak dari model pemberdayaan ekonomi umat di lingkungan pondok tersebut. Setelah data terkumpul, selanjutnya diikuti dengan kegiatan pengolahan data (*data processing*). Data yang relevan akan digunakan sebagai rujukan dalam pembahasan. Setelah proses pengolahan data, berikutnya adalah menganalisis data dan menginterpretasikannya. Data hasil analisis tersebut diinterpretasikan atau disimpulkan untuk menjawab keseluruhan masalah yang diteliti.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian di Pondok Darul Hijrah Desa Cindai Alus Kecamatan Martapura Kabupaten Banjar Kalimantan Selatan. Penelitian tentang model pemberdayaan ekonomi umat ini dilakukan pada Bank Wakaf Mikro Al-Hijrah dengan alasan bahwa potensi ekonomi di kalangan pondok dapat menunjang perekonomian pondok pesantren dan masyarakat sekitar. Sesuai dengan catatan OJK bahwa Bank Wakaf Mikro Al-Hijrah merupakan BWM pertama yang ada di Kalimantan Selatan. Penelitian diangkat atau dipilih berdasarkan dari sebuah kasus atau permasalahan yang ada dan terjadi di suatu tempat.

C. Subjek Penelitian dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek dari penelitian ini adalah orang yang mengetahui pengelolaan Bank Wakaf Mikro Al-Hijrah yaitu Pengurus BWM Al-Hijrah dan pihak-pihak yang terkait didalamnya seperti nasabah.

2. Objek Penelitian

Objek dari penelitian ini adalah Bank Wakaf Mikro Al-Hijrah. Berdasarkan permasalahan yang ada tujuan penelitian ini untuk mengetahui pemberdayaan ekonomi umat dengan melihat implikasi pembiayaan BWM sehingga dihasilkannya dampak dari BWM Al-Hijrah Cindai Alus Martapura dalam menciptakan kemandirian ekonomi.

D. Data dan Sumber Data Penelitian

1. Data Primer

Data primer merupakan data yang didapatkan langsung dari sumber dilapangan. Untuk mendapat data yang akurat teknik penelitian ini dengan cara wawancara dan observasi ke BWM Al-Hijrah.

2. Data Sekunder

Data sekunder merupakan data yang diambil dari sumber kedua berupa buku, jurnal, skripsi, catatan, dokumen, serta buku-buku lain yang tentunya ada kaitannya dengan pembahasan BWM dan pemberdayaan ekonomi umat.

E. Metode Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Metode Observasi

Metode observasi adalah metode dimana suatu variabel diamati secara sistematis dan objektif dalam kondisi yang didefinisikan secara tepat dan hasil dicatat secara hati-hati. Observasi yang peneliti lakukan dalam penelitian ini dengan mendatangi lokasi penelitian yaitu BWM Al-Hijrah Cindai Alus Martapura.

2. Metode Wawancara

Metode wawancara (*interview*) adalah metode pengumpulan data yang dilakukan secara sistematis dan berbasis penelitian dengan cara tanya jawab atau wawancara secara sepihak kepada beberapa informan atau narasumber untuk memperoleh informasi dan data yang diperlukan.

3. Dokumentasi

Studi dokumentasi merupakan pelengkap dari penggunaan observasi dan wawancara dalam penelitian kualitatif. Dokumentasi yang berasal dari catatan penting dengan data statistik atau bentuk dokumen, notulen rapat, buku, foto kegiatan, dan lainnya. Informasi dokumentasi ini digunakan dalam mengumpulkan informasi tentang BWM sebagai model pemberdayaan ekonomi umat di lingkungan pesantren.

F. Teknik Analisis Data

Pada penelitian kualitatif ini proses pengolahan data didapat melalui cara berikut ini:

1. Melakukan pencatatan terhadap semua data yang terkumpul dari observasi, wawancara, dan dokumentasi, buku-buku dan jurnal yang relevan dengan penelitian.
2. Mereduksi data sehingga tidak ada data yang tumpang tindih (*overlapping*) dengan seleksi data dari catatan observasi dan hanya memfokuskan pada informasi yang relevan dengan judul, penyederhanaan data dengan hati-hati terutama terhadap data yang berbelit-belit, peneliti menggambarkan data secara deskriptif sebagaimana yang ada di lapangan.
3. Mengelompokkan data berdasarkan judul
4. Mengidentifikasi data dengan cara mengecek ulang kelengkapan transkrip catatan lapangan.
5. Menggunakan data yang benar-benar valid dan relevan.